

MADRID, 24 HORAS

(INFORMACIONES DE NUESTRA REDACCION POR TELETIPO)

Inauguración de un Colegio Mayor para hijos de empleados en el I.N.I.

Fue inaugurado, a mediodía de ayer, el Colegio Mayor «Santa María del Espíritu Santo», para hijos del personal del Instituto Nacional de Industria y sus empresas, levantado en la Ciudad Universitaria.

Fue construido y proyectado en un plazo de nueve meses, y su costo asciende a 30 millones de pesetas. Tiene capacidad para 200 alumnos, en habitaciones individuales.

Después de la bendición del edificio, en el salón de actos del Colegio, el presidente del I.N.I., don José Sirvent Darzent, pronunció unas palabras. Tras dedicar un recuerdo al marqués de Suanes, Ier presidente del Instituto Nacional de Industria, que concibió la creación del Colegio, dijo que esta institución es llamada a realizar el principio de igualdad de oportunidades y convergerá en los jóvenes, vinculados por sus familias con las empresas del I.N.I. por lo que convivirán indistintamente los hijos de los directivos, de los técnicos, de los empleados y de los obreros. Añadió luego que para hacer realidad esta construcción convergieron los esfuerzos del que fue ministro, don Manuel Lora Tamayo y de los actuales ministros de Educación y Ciencia y de Industria. «En este acto —agregó— no quiero dejar de dedicar un recuerdo a nuestro invicto Caudillo, creador de nuestro organismo e impulsor de todas nuestras actividades.

A continuación, el ministro de Educación y Ciencia, don José Luis Villar Palasí, se dirigió a los asistentes para congratularse de la creación de este nuevo Colegio Mayor, en el que se atenderá no sólo a la educación del alumno, sino también a la formación de su personalidad.

¿Una nueva estafa de pisos similar al caso de «Nueva Esperanza»?

La primera piedra ya la lanzaron ayer los periódicos madrileños. Un caso similar a aquel que se conoció como el «Nueva Esperanza» puede repetirse o ser repetido en Madrid.

Una estafa de pisos más que habrá de agregar a la turbia conciencia de los desaprensivos que juegan con ese término tristísimo de ahorro-vivienda.

El lunes cien personas se presentaron en las oficinas de una constructora para pedir un dinero que entregaron en 1964 a cuenta de unos pisos que no les han sido entregados. Aquí lo que de verdad sorprende es que tantas familias hayan operado tanto tiempo y teniendo tanta esperanza. Cuatro años para hacer unos pisos, son demasiados años. Pero la cosa está clara: ni pisos ni nada. Sólo estafa y de las más sucias.

La «Festa Major» del Círculo Catalán

En el Círculo Catalán de Madrid siguen los actos de la «Festa Major», este año acogida al patrocinio de la provincia de Tarragona.

Con tal motivo, en el Salón de Actos de dicha entidad, pronunciaron el lunes sendas conferencias el director del Museo Arqueológico de Tarragona, don Manuel Bergés Soriano, sobre «Tarragona clásica»; el canónigo de la Catedral, doctor Miguel Melendres y Rue, sobre «Extasiada y activa Tarragona».

En el día de ayer hablaron, en primer lugar, el señor Lobo, sobre el tema: «Industrias químicas asociadas», y el señor Vidal y Barraques.

Todos los conferenciantes fueron presentados por don Santiago Udina Martorell, presidente del Círculo.

La doctora Quadras-Bordes, al Congreso de Ginecología que se celebrará en Francia

La doctora Quadras-Bordes, como académica de la sociedad francesa de Ginecología, intervendrá en el próximo mayo en el citado congreso.

La intervención de la doctora Quadras-Bordes será sobre cáncer ginecológico que durante muchos años lleva trabajando en la especialidad y además es una de las ponencias.

Luego se trasladará a Londres para seguir los trabajos que se realizan actualmente en el campo de la biología.

«EL SISTEMA DE BECAS HA SIDO UNA SOLUCION APARENTE MAS QUE REAL»

Conferencia del señor Iglesias Selgas en la inauguración de las jornadas de estudios sobre problemas actuales de la educación

Madrid, 22. (Especial para LA VANGUARDIA.) — «El Libro Blanco hace un estudio crítico del sistema docente español tal y como está configurado; un estudio muy estimable, perfectamente planteado, aunque peca de ser un poco aséptico», ha dicho el presidente del Sindicato de Enseñanza, señor Iglesias Selgas en la conferencia inaugural de las jornadas-coloquio organizadas por el Centro de Estudios Universitarios.

Este organismo se propone ofrecer una perspectiva de conjunto de la problemática de la educación española en el momento en que acaba de aparecer el Libro Blanco y por parte del Estado se va a proceder a la renovación del sistema educativo.

«Era preciso terminar con la existencia de dos sistemas de enseñanza paralelos, consecuencia del sistema docente imperante en Europa durante el siglo XIX —continúa el conferenciante—. Una enseñanza para las élites —Enseñanza Media y Superior— y otra para las masas. Enseñanza Primaria, no era a la larga más que una muralla para impedir el desarrollo de la mayoría. Con el establecimiento de la enseñanza obligatoria, se abrió una vía de solución.

«En cuanto a nuestro país, la primera Ley de Enseñanza Media de 1937 no resolvió el problema —agregó—. La reforma de la Enseñanza Primaria con la Ley de 1945 tampoco facilitaba la democratización de la enseñanza. El sistema de becas era una solución aparente, más que real, ya que no mantiene al obrero y al campesino en su propio mundo y lo eleva como conjunto, sino que lo expurga del medio a que pertenece.»

Bilbao: Requisitoria contra Miguel Echevarría Iztueta

En el plazo de diez días deberá comparecer ante el Juzgado Militar eventual

Madrid, 22. — Procesado por propaganda ilegal terrorismo, bandidaje, tenencia ilícita de armas y atentado a agentes de la autoridad, comparecerá dentro del término de 10 días ante el Juzgado Militar eventual de Bilbao, Miguel Echevarría Iztueta (A), «Felipe» y «José», hijo de Cipriano y de Teresa, natural de Berastegui (Guipúzcoa), soltero, mecánico, de unos 23 años, estatura 1,75 metros, muy fuerte, pelo de punta moreno y muy abundante, boca grande, nariz redonda, barba cerrada, en alguna ocasión suele llevar gafas de «pega», tiene defecto en la pronunciación de la «r», tuvo domicilio en Berastegui, calle Poniente, número 23.

La requisitoria aparece hoy en el «Boletín Oficial del Estado». — Cifra.

N. de la R. — Como se recordará, Miguel Echevarría Iztueta está considerado como el presunto asesino del taxista bilbaíno señor Monasterio.

Cuatro sacerdotes y cuatro estudiantes de Teología, detenidos, en Vizcaya, en relación con actividades de la E.T.A.

Bilbao, 22. (Especial para LA VANGUARDIA)

Han sido puestos a disposición del Juzgado Militar de Bilbao los sacerdotes don José María Acha Ugarte, coadjutor en el barrio bilbaíno de San Adrián, don Martín Orbe Monasterio, coadjutor de la localidad vizcaína de Ceanuri, don Pedro María Ojanguen Ellacuna y don José María Ortuzar Ortega, estos dos últimos residentes en la localidad de Orozco, pueblo próximo a los montes en que desapareció Miguel Echevarría.

Sus detenciones están relacionadas en la causa que se sigue, en proceso sumarisimo, contra diversas personas acusadas de ser activistas de la organización separatista vasca E.T.A.

En relación con los dos últimos detenidos, ha sido ocupada por la Policía y puesta también a disposición de las autoridades militares judiciales una multicopista eléctrica, cuyo valor se estima en unas 40.000 pesetas, que había sido utilizada para el lanzamiento de propaganda subversiva durante los pasados conflictos laborales del mes de febrero, que afectaron a las empresas Altos Hornos de Vizcaya, Sociedad Española de Construcción Naval y Babcock-Wilcox.

Por otro lado, en relación con el registro efectuado hace unos días en la iglesia de San Pablo, del bilbaíno barrio de Deusto, en que fueron halladas banderas separatistas, abundante propaganda subversiva, una mecha para explosivos y un cargador, han sido detenidos cuatro estudiantes de Teología que vivían en una residencia de la Compañía de Jesús, de quienes se sabía que estaban implicados en actividades separatistas. La policía está instruyendo ahora las diligencias, que serán trasladadas en breve a la autoridad judicial militar.

También se sabe que, aunque todavía no ha tomado posesión de su cargo, ha sido nombrado un juez especial militar para toda la VI Región. Dicho juez entenderá en todos los asuntos relacionados con la E.T.A. u organizaciones del mismo carácter. Se trata de un teniente coronel de Artillería, destacado abogado, profesor de la Escuela Oficial de Jurisprudencia Militar de Burgos, que ha alcanzado un gran prestigio intelectual y profesional y que ha publicado varios ensayos sobre investigación histórica.

LAS COMPRAS EXTRANJERAS DE VALORES MOBILIARIOS ESPAÑOLES

Ascendieron a 397'9 millones de pesetas durante el primer trimestre de este año en Madrid

Madrid, 22. — Las compras de valores mobiliarios españoles realizadas por extranjeros o españoles residentes en el extranjero durante el primer trimestre del presente año, en la Bolsa de Madrid, alcanzaron, según datos que publica hoy el Banco Exterior de España en su boletín «Últimas Noticias de España», la cifra de 397'9 millones de pesetas efectivas. — Cifra.

DOS RUEGOS AL MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES

En el primero se solicita información sobre las negociaciones hispano-norteamericanas y los problemas de Ifni y Gibraltar

Madrid, 22. — El procurador de la familia por Vizcaya, señor Fernández Campos, junto con otros 54 procuradores familiares, ha elevado un escrito al ministro de Asuntos Exteriores, a través de las Cortes, en el que se solicita información sobre las actualmente en curso negociaciones hispano-norteamericanas sobre las bases.

En dicho escrito se dice que van trascendiendo las dificultades de la negociación sobre las bases hispanonorteamericanas y se acreditan la dignidad y firmeza de la postura española, incluso con el agotamiento de todos los plazos de vigencia, sin firmarse un nuevo convenio.

Estos temas —continúa el citado ruego— preocupan ya hondamente al país. En nuestra situación, una nueva prórroga quinquenal constituye un tema especialmente delicado. El almacenaje atómico es gravísimo. La reacción de diversos países lo acredita. En 1953 no se preveía para España. Y nos situaría además «en primera línea de fuego». El Mediterráneo ha pasado a ser zona de guerra y de escuadras extranjeras. Nuestras pasadas observaciones respecto a Guinea, infortunadamente, van siendo confirmadas por la realidad. Ifni y Gibraltar nos traen nuevas reflexiones.

La Cámara norteamericana —añade el mencionado escrito— ha sido informada y ha podido manifestarse con amplitud sobre la negociación de tales bases en nuestro territorio peninsular. Las consecuencias caen siempre sobre el pueblo. Por todo ello, entre otras razones, como representantes de todo el pueblo de España, rogamos respetuosamente ser informados y poder informar con la debida anticipación, libertad y discreción, sobre temas de tanta trascendencia para nuestro futuro. — Logos.

Interés por el señor Tshombe

Madrid, 22. — El procurador por la representación familiar de Madrid, don Juan Manuel Fanjul Sedeño, ha elevado un ruego al ministro de Asuntos Exteriores en el que, como presidente de la sección española del movimiento mundial «La paz por el Derecho», plantea al señor Castiella, con ocasión de su visita a Argelia, la situación del ex primer ministro del Congo, Tshombe, secuestrado sobre el espacio aéreo español y trasladado a Argel, donde dicho Gobierno lo retiene hace casi dos años contra todos los principios jurídicos internacionales.

En el ruego del señor Fanjul se recuerda que el señor Tshombe fue víctima de un grave acto antijurídico en contra de la soberanía de la nación española, puesto que el avión donde viajaba el señor Tshombe fue desviado de las islas Baleares hacia Argel lo cual supone una violación de principios legales que afectan a los derechos humanos y un acto claramente contrario a la amistad y al respeto que España merece.

Por todo lo cual, el señor Fanjul ruega al ministro de Asuntos Exteriores que en su viaje oficial a la República de Argelia plantee al Gobierno argelino la urgente necesidad de que se proceda a reparar el orden jurídico perturbado el día primero de julio de 1967 sobre el cielo de las islas Baleares y solucione las ilegales consecuencias, devolviendo al ex primer ministro congoleño, señor Tshombe, al legítimo arbitrio de las autoridades españolas. — Logos.

LLEGADA A MADRID DEL DIRECTOR GENERAL DE CULTURA Y ESPECTACULOS DE PORTUGAL, DOCTOR CAETANO DE CARVALHO

Madrid, 22. — El director general de Cultura Popular y Espectáculos de Portugal, doctor Caetano de Carvalho, llegó esta tarde a Barajas procedente de Lisboa, en un avión de Iberia.

El doctor Carvalho celebrará un cambio de impresiones con su colega español sobre temas de interés común y será huésped del Ministerio de Información y Turismo durante su permanencia en España. Mañana viajará a Barcelona acompañado por el señor Robles Piquer y asistirá en la capital catalana a los actos del Día del Libro, entre los que figuran la inauguración de los nuevos locales adquiridos por el Estado para las oficinas barcelonesas del Instituto Nacional del Libro Español.

El jueves celebrará distintas reuniones de trabajo en la Dirección General de Cultura Popular y Espectáculos, será recibido por el ministro de Información y Turismo y obsequiado con un almuerzo que le será ofrecido por el subsecretario del Departamento.

En el aeropuerto de Barajas, el doctor Caetano Carvalho fue recibido por don Carlos Robles Piquer, director general de Cultura Popular y Espectáculos, y por otras destacadas personalidades. — Cifra.

TRES MIL TRABAJADORES PARTICIPARON EN LA XII DEMOSTRACION SINDICAL DEL 1 DE MAYO

Como es costumbre, se celebrará en el estadio «Santiago Bernabeu»

Madrid, 22. — 3.000 trabajadores españoles, que representan a la mayoría de las provincias españolas, participarán este año en la XII demostración sindical, que en homenaje a los veteranos del trabajo se celebrará en Madrid el próximo día uno de mayo a las ocho y media de la tarde en el estadio «Santiago Bernabeu».

Para informar sobre el mismo el jefe nacional de Educación y Descanso, don Antonio Castro Villacañas, convocó esta tarde a los periodistas en el Club Internacional de Prensa y les dijo que en esta demostración la España joven quiere mostrar su agradecimiento a todos aquellos que hicieron posible esta España de hoy próspera y en paz.

También y coincidiendo con la festividad de San José Artesano, se celebrará en 65 ciudades españolas programas de carácter cultural y deportivo. El deporte, el teatro, la danza, la música, las exposiciones de pintura, la fotografía, la poesía y cualquier otro tipo de manifestación cultural serán los exponentes durante estos días de mayo de las actividades culturales desarrolladas en el transcurso del año por los trabajadores españoles. — Cifra.

¿por qué llora?



Sus ojos lloran porque usted no les da otra solución para defenderse.

El ojo del hombre moderno no conoce el descanso.

En la escuela • En el hogar • En los juegos
• En los deportes • Al aire libre • En los viajes • En el trabajo • En los espectáculos.



COLIRIO ALFA

EL AMIGO DE SUS OJOS.

- COMPRESORES DE AIRE
- EQUIPOS DE PROYECCION PINTURA
- INSTALACIONES DE VENTILACION
- MATERIAL DE PROTECCION



Comunica a sus distinguidos Clientes, Amigos y Favorecedores su participación en el

Salón Internacional del Automóvil 1969

Invitándoles a visitar la exposición de sus fabricados, con licencia S.K.M. de París, y Productos de Importación «KREMLIN» de Francia, y «GRASSO» de Holanda, situados en el Pabellón Ferial, Sector A. Stands núms. 17 y 18

INDUSTRIAS GILBERT, S. A.

Castillejos, s/n. — Tels. 237-21-36 y 237-21-40
HOSPITALET DE LLOBREGAT